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No dia três de fevereiro de dois mil e doze, das nove às treze horas e de quinze às dezoito horas, 

realizou-se a vigésima segunda reunião (ordinária) do Colégio de Dirigentes (COLDIR) do IFCE no 

Auditório Castello Branco, no campus de Fortaleza. 

PRESENÇAS: 

Estiveram presentes o Presidente do Colégio de Dirigentes, Professor Cláudio Ricardo 

Gomes de Lima, e os dirigentes a seguir nominados: 
Pró-reitores 

Francisco Gutenberg Albuquerque Filho Pró-reitor de Extensão 

Tássio Francisco Lofti Matos Pró-reitor de Desenvolvimento Institucional 

Gilmar Lopes Ribeiro Pró-reitor de Ensino 

Virgílio Augusto dos Sales Araripe Pró-reitor de Administração 

 Diretores Gerais dos campi 
Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota  Fortaleza 

Amilton Nogueira de Vasconcelos Acaraú 

Aristides de Souza Neto Quixadá 

Eder Cardozo Gomes Crato 

Ivam Holanda de Souza Iguatu 

José Façanha Gadelha Limoeiro do Norte 

José Nunes Aquino Cedro 

Júlio César Costa e Silva Maracanaú 

Reuber Saraiva de Santiago Sobral  

Diretores dos campi Avançados 

José Monteiro de Souza Tianguá 

José Orlando Medeiros da Silva Aracati 

Pedro Nascimento Melo Tauá 

Rodrigo Freitas Guimarães Caucaia 

Rosilmar Alves dos Santos Jaguaribe 

Convidados 
Antônio Kleylton Bandeira Cedro 

Flávio Luiz Lara AUDIN 

Ialuska Guerra Juazeiro do Norte 

Jessyca Leão DITI 

Joesito Brilhante Silva DITI 

José Valdeci de Lima PROEXT 

Julieta Landim PROEXT 

Mariângela Saboya Chefe de Gabinete do Reitor 

Nathaniel Carneiro Neto PRODIN 

Paula Cristina Beserra Crateús 

Samara Tauil Vitorino DGP 

Stênio Wagner Queiroz PRODIN 



ABERTURA DA REUNIÃO: O reitor Cláudio Ricardo abriu a reunião saudando a todos. 

APROVAÇÃO DA ATA: A secretária dos Conselhos procedeu à leitura da ata da reunião anterior, que 

foi aprovada com a seguinte retificação: substituição, na linha 10, da palavra universidades por instituições 

federais de ensino. O professor Reuber Saraiva informou que as portarias designando as comissões 

formadas no Colégio de Dirigentes não foram emitidas. 5 
INFORMES DO PRESIDENTE: O Presidente cedeu a palavra ao professor Valdeci de Lima que 

solicitou apoio aos campi para o Fórum em Defesa da Vida, pela Paz, Contra a Violência. O professor 

Cláudio Ricardo informou sobre a mudança ocorrida no Ministério da Educação com a posse de Aloizio 

Mercadante e, que em reunião com o novo ministro, ele apontou as conquistas e fragilidades da Rede e 

solicitou atenção para assuntos como a regulamentação da carreira, normatizações vindas do Ministério do 10 
Planejamento Orçamento e Gestão e o déficit na estrutura na rede. O Ministro se mostrou atencioso e 

informou sobre a solicitação da Presidenta Dilma para que o PRONATEC seja iniciado, devido à sua 

importância. O professor Cláudio Ricardo recebeu convite para assumir a diretoria da Rede Federal de 

Educação Profissional e Tecnológica, mas declinou o convite para dar continuidade à expansão, para 

dedicar-se ao último ano da gestão e consolidar o processo eleitoral. O presidente informou sobre o início 15 
dos trabalhos do Programa Reitoria Itinerante, que consiste da visita da equipe gestora aos campi para 

ouvir os anseios da comunidade e juntos apontarem a solução para os problemas. Sobre as denúncias em 

relação à infraestrutura de alguns campi, o professor Cláudio Ricardo alertou que muitas são frutos do 

período eleitoral que se aproxima e objetivam o desgaste da imagem da Instituição. O Presidente falou 

sobre o ataque injustificado ao campus de Limoeiro do Norte, pois se as denúncias fossem verdadeiras, os 20 
cursos daquele campus não teriam sido aprovados com notas máximas e solicitou aos diretores gerais para 

que mostrem a verdadeira situação dos campi. Embora saiba que existam fragilidades, se a gestão for 

aberta à comunidade, muitos destes atos poderão ser evitados. O professor Cláudio Ricardo solicitou aos 

diretores que divulguem que o Fórum de Professores das Instituições Federais de Ensino Superior, 

transformou-se, por decisão dos seus associados, em Federação de Sindicatos de Professores de 25 
Instituições Federais de Ensino Superior, entidade federativa de caráter sindical com abrangência em todo 

território nacional.  

IMPLANTAÇÃO DO SISTEMA DE GESTÃO ADMINISTRATIVA “SISTEMA UNIFICADO DE 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA”: O Diretor de Gestão da Tecnologia da Informação, Joesito Brilhante 

informou que o sistema foi elaborado em parceria com o Instituto Federal do Rio Grande do Norte, 30 
desenvolvedor do sistema e que os dados foram retirados do SIAPE. Joesito Brilhante solicitou aos 

diretores gerais que encaminhem as estruturas organizacionais para a DGTI a fim de montar a estrutura no 

sistema. Em seguida, apresentou os módulos do sistema. O diretor do campus de Iguatu, professor Ivam 

Holanda perguntou se todos já serão implantados. Joesito respondeu que, a princípio, apenas o módulo de 

protocolo será implantado. O professor Virgílio destacou a importância da sistematização da rede e 35 
solicitou que seja formada uma equipe para acelerar a implantação. O diretor geral do campus de Crato, 

Eder Cardozo se mostrou preocupado com a implantação do sistema, por problemas de internet em alguns 

campi do interior. Joesito informou que a empresa RNP e o programa Cinturão Digital trabalham para a 

melhoria da internet no interior. 

APRESENTAÇÃO DOS RESULTADOS DO GRUPO DE TRABALHO SOBRE O EDITAL DE 40 
REMOÇÃO : O professor Reuber Saraiva apresentou os resultados da comissão formada para revisar a 

resolução de remoção. Foram apresentadas quatro propostas de alteração que versaram sobre: 01 – 

estabilidade como condição à remoção; 02 – descentralização do processo para os campi, dando celeridade 

ao processo; 03 – permanência do servidor removido até o fim do treinamento do novo servidor; 04 – 

habilitação do docente baseado em sua formação e que conste no edital o rol de disciplinas que ele está 45 
apto a ministrar. A Diretora de Gestão de Pessoas, Samara Vitorino parabenizou o trabalho da comissão e 

argumentou sobre os pontos apresentados: quanto ao ponto número 1, a diretora informou que o assunto já 

foi submetido à análise da Procuradoria Federal e foi indeferido por falta de amparo legal. Sobre a 

remoção do servidor técnico-administrativo, o professor Monteiro sugeriu que conste na norma que ele se 

candidate à área a qual possui competência. Samara explicou que o mérito não pode ser requisito, pois é 50 
ilegal e que devem ser criados critérios objetivos. O professor Júlio César sugeriu que as vagas sejam 

disponibilizadas por setor, estabelecendo a remoção do servidor de um setor de um campus para outro 

setor equivalente. Samara explicou que a Coordenadoria de seleção e concursos precisa ser 

instrumentalizada, mas que os campi não possuem estrutura para conduzir um processo tão complexo e 

não há possibilidade de que cada campus possua seu próprio edital de remoção, pois o processo precisa ser 55 
geral e informou que a SETEC autorizou a contratação de professores temporários para suprir a demanda 

enquanto não há a contratação efetiva. O professor Rosilmar sugeriu que os campi disponibilizassem 

servidores para ajudar a DGP na operacionalização do processo. O professor Cláudio disse que pela 

logística e pela demanda serem grandes, a descentralização pode ocasionar a perda do controle e que se faz 



necessária, devido à dimensão do Instituto, a visão sistêmica dos assuntos. Ele sugeriu a utilização da 60 
videoconferência para as reuniões. O professor Reuber Saraiva manifestou preocupação em relação ao 

início das aulas. Samara informou que precisa responder rápido às demandas e que para isto os campi 

precisam cooperar na hora de responder às solicitações enviadas pela DGP e solicitou que os diretores de 

ensinos enviassem o perfil das vagas necessárias. O professor Cláudio Ricardo informou que é preciso 

dimensionar a quantidade de pessoas que serão necessárias, elaborar um cronograma e metodologia de 65 
trabalho. Quanto ao item 03, Samara informou que o período de permanência do servidor para treinamento 

do outro funcionário deve constar no edital, para não amarrar a resolução e sugeriu que o período seja de 

20 a 30 dias. Em relação ao último ponto apresentado pela comissão, Samara informou que deve manter as 

disciplinas, mas apenas quatro e estabelecer que ele preencha 50% delas, de acordo com o sistema 

acadêmico. Ela solicitou atenção ao definir o perfil do candidato.  O professor Gilmar Lopes informou que 70 
é interessante unificar os perfis e tomar cuidado para que os alunos da Instituição não sejam excluídos dos 

concursos. Após votação, ficou decidido que, no critério de habilitação, constarão a formação do candidato 

e que ele precisa atender no mínimo 3 e no máximo 6 disciplinas, com a exigência de ter ministrado pelo 

menos 2 das disciplinas citadas. Samara sugeriu que o critério desempate seja o número de disciplinas. O 

documento final deverá ser avaliado novamente pelo Colegiado. 75 
APRESENTAÇÃO DO PLANO DE AÇÃO ANUAL 2012: O pró-reitor de Desenvolvimento 

Institucional, Tássio Lofti apresentou o Plano de Ação Anual 2012. O documento deverá ser encaminhado 

para aprovação no Conselho Superior do Instituto. 

DISCUSSÃO SOBRE A PARTICIPAÇÃO DO IFCE EM AÇÕES AFIRMATIVAS: Devido à 

demanda de tempo para a discussão dos pontos acima, o pró-reitor de Ensino, Gilmar Lopes solicitou que 80 
este ponto de pauta seja submetido na próxima reunião. 

SESSÃO SOLENE PARA O LANÇAMENTO INSTITUCIONAL DO II FÓRUM MUNDIAL DE 

EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA: O Presidente abriu a sessão, convidando o 

Deputado Federal Artur Bruno, o diretor do campus de fortaleza, Antônio Moisés de Oliveira, a senhora 

Cristiane Holanda, neste ato, representando a Secretária de Educação Básica Izolda Cela, Secretaria de 85 
Educação Básica, o Coordenador de Pós-graduação em Educação da Universidade Federal do Ceará, 

professor Eneas Arraes, e a professora Elenilce Gomes para comporem a mesa. Em seguida, o professor 

Cláudio Ricardo falou sobre o II Fórum Mundial de Educação Profissional e Tecnológica, e a professora 

Elenilce Gomes apresentou a programação do Fórum e as etapas para a inscrição. Em seguida, o professor 

Eneas Arraes palestrou sobre a educação profissional. Ato contínuo, houve o lançamento do livro Política 90 
Pública para a Educação Profissional e Tecnlógica no Brasil, cujos autores são os professores Antônia 

Abreu, Cláudio Ricardo e Elenilce Gomes e sessão de autógrafos. 

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença, e 

encerrou a reunião da qual eu, Jordanna Botelho, secretária, lavrei a presente ata, que depois de aprovada 

será assinada pelo Presidente e pelos dirigentes que estiveram presentes à reunião: 95 

Reitor 

Cláudio Ricardo Gomes de Lima   

Pró-reitores 

Francisco Gutenberg Albuquerque Filho  

Gilmar Lopes Ribeiro  

Tássio Francisco Lofti Matos  

Virgílio Augusto dos Sales Araripe  
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Aristides de Souza Neto  

Eder Cardozo Gomes  

Ivam Holanda de Souza  

José Façanha Gadelha  

José Nunes Aquino  



Júlio César Costa e Silva  

Reuber Saraiva de Santiago  

Diretores dos campi Avançados 

José Monteiro de Souza  

José Orlando Medeiros da Silva  

Pedro Nascimento Melo  

Rodrigo Freitas Guimarães  

Rosilmar Alves dos Santos  
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